

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 a. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7⁴⁵ mañana, 2, y 3³⁰ (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7¹⁵ mañana, y 4⁵⁰ tarde.
De La-Puebla á Palma: 3³⁰ (mixto), 7⁴⁰ m., y 5¹⁵ t.
De La-Puebla á Manacor: 7⁴⁰ m., 2³⁰ y 5¹⁵ (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El martirio de santa Bibiana, virgen en Roma.

San Lope ó Lupo, obispo y confesor, en Verona. Los santos mártires Eusebio, presbítero, Marcelo, diácono, Hipólito, Máximo, Adria, Paulina, Neon, María, Mariana y Aurelia, en Roma.

San Ponciano, mártir, con otros cuatro, igualmente en Roma.

El triunfo de los santos mártires Severo, Seguro, Januario y Victorino, en Africa, coronados en este país con el martirio.

San Cromacio, obispo y confesor, en Aquileya.

San Pedro, obispo de Ravena, por sobrenombre Crisólogo, en Imola: su feotidad se celebra el día 4 de este mes.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En el Socorro empezarán las Cuarenta Horas en honra de la Inmaculada Concepcion, siendo la exposicion á las seis, á las siete continuará la novena, á las diez misa mayor. Al anochecer rosario continuacion de la novena de la Purísima y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Grada.

CORREO DEL SÁBADO.

LA REVOLUCION EN FRANCIA.

En un *meeting* celebrado en Paris, por el mes de Octubre, se evidenció mucho más que en otras ocasiones semejantes el progreso del movimiento político revolucionario que es de creer se ensancha, á medida que el descrédito de M. Ferry se aumenta y el honor del país es arrastrado por los suelos del imperio germánico.

Aquella sesion se abrió con una violenta arenga del ciudadano Eudes, ex-general de la *Commune*; leyóse luego una comunicacion de los obreros lyoneses anunciando á los obreros de Paris «su resolucion de romper por la fuerza el círculo de hierro dentro del que gimen,» y en seguida aparecieron uno tras otro varios oradores. Uno pidió la subordinacion del capital al trabajo y aprobó la conducta de los «hambrientos de Lyon,» por haber llamado á las cajas del Estado, «antes de descerrajar la de los particulares.» Otro proclamó que la revolucion social era la única solucion justa y definitiva. Un tercero, al mismo tiempo que pidió dinero para los que no lo tienen, reclamó la supresion del pago de alquileres por los obreros durante todo el período de la crisis.

Por último, un comisionado de los socialistas del Norte afirmó que los obreros revolucionarios de aquella region estaban cansados de su explotacion y de su miseria, y prontos á «arrancar de entre las manos ensangrentadas de la clase media» el capital y la propiedad que procura acaparar.

Bajo la presion de esa amenaza, volvemos á decir, vivía ya la sociedad francesa al correr los últimos días del mes de Octubre.

De entonces acá, no han cesado las demostraciones del terrible estado que conmueve los cimientos de la república oportunista.

Y repetidas fechas podemos citar, marcadas en esta crónica como jalones del camino del caos, trazado á las instituciones vigentes y al pueblo frances.

Mas hoy el aspecto de las cosas se ennegrece, sin que insinuemos la menor de las varias causas á que, en nuestro pensar, se puede atribuir.

Que probablemente no ha de faltar ocasion en que con amplitud lo hagamos.

¡Prometen tanto los presentes días!

Peró consignemos que se viene notando grande recrudescencia en Paris respecto de la propaganda anarquista en los cuarteles. Durante la noche se

arrojan en sus patios ó se reparten clandestinamente entre los soldados, folletos en los que se excita á la indisciplina y manifestos subversivos, habiéndose adoptado medidas especiales de vigilancia para impedir estas excitaciones al desorden.

Por otra parte, la autoridad militar ha resuelto enviar tropas á Montceau les Mines y á otras localidades de la cuenca huilera del Loira y del Saona, en donde se revelan síntomas muy poco tranquilizadores.

Los anarquistas no cesan de emplear la dinamita contra los establecimientos de los amos de quienes quieren deshacerse, y parece temerse alguna tentativa mucho más grave que de ordinario, á juzgar por los carteles fijados durante las últimas noches invitando á los obreros á asociarse á ciertas próximas venganzas.

Por último, para que nada falte al terror que comienza á penetrar en las clases todas de la sociedad francesa, lo mismo en la capital que en los departamentos, M. Julio Ferry, con inconcebible benignidad, de que no hace el menor uso en favor de la Luisa Michei, ni del príncipe Kropotkiné, continúa dando expresivas muestras de simpatía á los criminales menos dignos de compasion. Siguiendo este sistema, ha concedido últimamente un indulto que ha producido un verdadero escándalo y motivado las protestas de todos los periódicos. Trátase de un miserable condenado á muerte por el Tribunal Superior de Lyon con motivo de haber asesinado á su padre, á su madre y á un hermano M. Julio Grevi, lleno de compasion por este interesante personaje, le ha indultado.

Todo el mundo ha prorumpido en un grito de indignacion, para censurar con energia, semejante abuso del derecho de indulto, que enerva la justicia y paraliza sus fallos más fundados, entregando desarmada á la sociedad á sus peores enemigos.

Y simultáneamente los corifeos de la revolucion, los sucesores legítimos de Robespierre, antes de quemar la guillotina y aventar sus restos, como imprudentemente hicieron (al decir de estos señores) en 1871, exclaman:

«¡Ah! ¡*Vae victis!* dices, *vae victis!* diremos también nosotros, á su vez, y tú y los tuyos dareis ojo por ojo, diente por diente; que el día de la justicia nunca falta. Y entonces no habreis de encontrar misericordia, aunque levanteis ante vosotros, para protegeros, un muro de asesinos. Nada os salvará de la furia de un pueblo, harto ya de vuestras crueldades y traiciones.»

EL CATOLICISMO INGLES.

Con la libertad que es lícita á un periodista ingles en un campamento al frente del enemigo, escribe el *Gibrallar Guardian* lo que sigue:

«Un hecho propio de cañería tuvo lugar el lunes en un almacén flotante.

Antes de ayer, como participamos á nuestros lectores, se embarcó con rumbo á Génova y Roma el ilustrísimo señor Obispo de Lystra.

Pues bien, al pasar el bote que conducía á su señoría ilustrísima por dicho almacén, unos cuantos infelices prorumpieron en demostraciones peculiares de tales gentes.

¿En qué país vivimos?

¿Estamos condenados por ventura á ser perpetuamente víctimas de media docena de bárbaros?

Y nuestras autoridades ¿dónde están que no protejan al ciudadano pacífico, siquier esté investido de la más alta representacion católica de nuestro pueblo?

Hechos de esta naturaleza, son oprobio de gentes honradas.»

Ni en este lugar, ni á nosotros atañe hacer comparaciones, para atenuar el desconsuelo de nuestro colega británico por la indiferencia con que, respecto de su propio honor, se conducen los representantes de la reina Victoria, de esta augusta emperatriz que, al decir de los garrulos conciliadores, es-

tá á pauto de abrazarse con Su Santidad Leon XIII *pro bono Ecclesiae, non pro bono Britanniae.*

Mas, séanos permitido marcarlo las series de relatos hechos en estos días por los diarios anglófilos de Madrid (que probablemente recibirá), porque ha de encontrar en ellos atrocidades de superior magnitud que las cometidas por los almaceneros de Gibraltar, toleradas aquellas y consentidas, no provocadas indirectamente, por autoridad de otra categoría que la de un gobernador de fortaleza marítimo-terrestre.

Las palabras: «cafres, bárbaros y hombres sin honor» las aplica el colega cuando ningun almacenero pidió á voz en grito la muerte del Venerable Obispo de Lystra; si bien en la monarquía católica de España se ha pedido la de algunos diócesanos, y no en la soledad de un embarcadero flotante de víveres ó de carbon; sino en medio de las calles, á toda la luz del día y cuando las multitudes se agrupaban al estruendo de gritos, pedradas y maldiciones de gente liberal, que es la más habituada á este género de entretenimientos tan propios de la civilizacion moderna.

Pero lea, lea el colega inglés, que ya podrá enterarse.

GUERRA FRANCO CHINA.

Traduzcamos de *L'Univers*:

«¿Qué sucede en el Tonkin? ¿Suprimirá el señor Presidente del Consejo los despachos telegráficos del General Briere de l'Isle cuando desconciertan sus cálculos: Anteayer, en su edicion de provincias, el *Temps* publicaba un telegrama del General Briere de l'Isle anunciando que dos cañoneros habian sido atacados, y que 8 000 chinos procedentes del Yunnan descendían el Río Rojo. Ayer noche, el *Temps* vuelve sobre este despacho, que no concuerda con la declaracion hecha en el Consejo de Ministros sobre nuestra excelente situacion en el Tonkin.

Por otra parte, un despacho del *Times* dice que un buque chino, el *Pei-ho*, mandado por oficiales ingleses, había sido detenido por Bayardo al querer forzar el bloqueo de Formosa, hecho que tiene innegable importancia.»

Para los franceses, indudablemente.

GUERRA DEL SUDAN.

El mensajero que llevó á Debbeh la carta de Gordon, de fecha 4 del actual, ha entrado en Dongola, diciendo por todas partes que Jartum está perfectamente fortificado; que el Madhi se encuentra á diez y ocho horas de marcha de esta ciudad; que gran número de los rebeldes están descontentísimos, y que desde hace días mueren al día por tandas de ciento.

A este paso pronto va á ser el último superviviente de los que hoy se encuentran en el Sudan el famoso Gordon, á quien tantas veces han llorado por muerto sus compatriotas.

LA EXPEDICION AL NILO.

Por muy hábiles que á fuerza de experiencia, según refieren, hayan llegado á ser los individuos que forman la expedicion del Nilo, ello es, si nos atenemos á las últimas noticias, que despues de doce días de abrumadores trabajos, pudieron llegar á Dal los buques salidos de Sarracks, recorriendo en junto una distancia de diez millas por entre cataratas. Quedando dos todavía que subir antes de llegar á Dongola.

De manera que, suponiendo igual lentitud en la marcha desde el 13 de este mes, calcúlase que los 800 barcos no podrán estar en Dongola antes del 20 de Diciembre.

Y como desde esta ciudad á Khartum restarán aun 600 millas, de las que 250 son muy difíciles por el paso de la catarata; y como no podrá cami-

narse sino á razon de 10 millas por día, á condicion bien entendido, de que no sobrevengan accidentes, la arribada á la capital, en que se supone á Gordon vivo y sano todavía, no podrá verificarse sino en los últimos días de Febrero.

MADRID 24 DE NOVIEMBRE.

La *Correspondencia* de anoche trae la siguiente relacion:

«Antes de ayer, segun dijimos, llegó á Valencia el esclarecido conde Sarazani, guardia noble de Su Santidad el Papa Leon XIII, designado por el Sumo Pontífice para traer al digno prelado el *ruquete* cardenalicio, birrete y demas, concerniente al ceremonial para tales casos.

En la estacion le esperaban el Eminentísimo purpurado con sus familiares, D. José Calvo, Canónigo, y D. Isidoro Fernandez, Beneficiado.

Desde la estacion se dirigieron en carruajes al Seminario conciliar central, donde les aguardaban varios señores prebendados, el claustro de catedráticos, los alumnos de dicho centro de enseñanza y otras personas. En la sala arzobispal, designada para el noble huésped, tuvo lugar inmediatamente la ceremonia. Despues de los saludos de cortesía, se retiró el señor conde á otro aposento, presentándose muy luego en la expresada sala vestido con el uniforme de tal guardia noble de Su Santidad, llevando en las manos, colocado en una preciosa arquilla, el solideo cardenalicio, y bajo sobre lacrado con el escudo pontifical, los documentos autógrafos.

Ya en presencia del señor Cardenal, del claustro de profesores, Canónigos y demas personas, pronunció un breve y sentido discurso en italiano, encaminado á demostrar la viva satisfaccion que experimentaba por la promocion á la sagrada púrpura en el Consistorio secreto de 10 de los corrientes, del ilustre Arzobispo de Valencia, cuyas virtudes y relevantes méritos le habían hecho acreedor á ella, por ser tenido como una gloria del episcopado español. Que esa misma satisfaccion tenía el Padre Santo, accediendo gustoso á los deseos de S. M. C. el Rey de España, quien en más de una ocasion había pedido ya la púrpura para el Prelado que tan dignamente rige la diócesis de Valencia.

Acto seguido impuso sobre la cabeza del señor Monescillo el solideo Cardenalicio.

Su Eminencia, sumamente afectado, contestó con la elocuencia que le distingue, dando las gracias al Soberano Pontífice Leon XIII, considerándose inmerecedor de tal distincion, y que la recibía con mucha satisfaccion de su alma, por venir del Vicario de Jesucristo, y ser alta la honra que de ello resultaba á la Iglesia española, y especialmente á la muy católica metrópoli de Valencia; que igualmente expresaba sus sentimientos de gratitud á S. M. el católico rey de España, y al esclarecido guardia noble, á quien rogaba permaneciese en Valencia algunos dias para admirar aquella capital.

Terminado el acto, el señor conde Sarazani, con la galante cortesía que distingue á la corte romana, se despidió de Su Eminencia, del Sr. Dean D. Baltasar Palmero, de los señores prebendados, profesores, alumnos y demas personas allí presentes, retirándose á descansar á las habitaciones privadas.

El Sr. Sarazani permanecerá algunos dias en aquella ciudad para visitar lo notable que en ella existe.»

— Con sumo gusto traducimos del *Gaulois* lo siguiente, que se refiere á la visita hecha por el señor Nuncio de Su Santidad y la madre del señor Nuncio al insigne músico Gounod, que despues de haber compuesto para el teatro, ha prometido consagrar al culto católico la inspiracion que Dios le ha dado:

«Cuando S. E. entró, Gounod, mostrándole la magnífica cabeza de Cristo que ornaba el órgano, obra de Francheschi, le dijo:

— Monseñor, hé aquí el dueño de la casa; yo no soy sino su servidor.

El maestro, agradecido al honor que recibia, desplegó ante sus ilustres visitantes lo más íntimo de su alma de artista.

Habló mucho de su última obra *Mors et vita*, gran oratorio para cuatro voces con coros, que será ejecutado próximamente por vez primera en Birmingham.

Despues de detallar todo el plan de la composicion, suplicó al señor Nuncio que se encargase de hacer aceptar la dedicatoria á Leon XIII.

— Esto será, añadió, la consagracion de mi obra.

A súplica de la marquesa de Rande (la madre del señor Nuncio), sentóse al órgano y tocó sus inspirados cantos, concluyendo por cantar el *Ave María*.»

Como se ve, la raza de los Palestrinas no ha desaparecido afortunadamente, y Leon XIII atrae á los grandes artistas como el Leon X.

— Leemos en un periódico:

«Por manera en extremo curiosa acaban de des-

cubrirse en Vecht (Holanda) dos cuadros de Rembrandt, desconocidos hasta ahora.

«El viérnes de la última semana verificábase en el castillo de Maurik la venta de una coleccion de retratos antiguos pertenecientes á la familia Beeresteyn, los cuales, por suponérselos de escasísimo valor figuraban en el catálogo como cuadros sobre madera y tela. Entre estos cuadros existian dos de Rembrandt, sumamente deteriorados, pero de una autenticidad incontestable.

Durante la exposicion que precedió á la venta, varios aficionados descubrieron al raspar la pintura la firma «R. H. van Ryn» y fecha de 1632. Los referidos retratos pertenecian, pues, á la primera época del maestro. Claro está que los aficionados se abstuvieron de confiar su secreto á nadie, esperando quizá hacer ellos solos su negocio.

En el acto de la venta, los ofrecimientos por estos dos cuadros alcanzaron en pocos minutos á 40 y 50.000 francos. En vista de tan elevados precios la familia de Beeresteyn se enteró por fin del origen de aquellas telas, las cuales quedaron en su poder por no haber superado nadie la cantidad de 75.000 florines (unos 30.000 duros) que ofreció por ellas.»

— La situacion sanitaria de Toledo empieza á preocupar al vecindario de Madrid, que no se explica la contradiccion que se nota entre la falta de medidas del ministro de la Gobernacion, en asunto de tanto interes, y las tomadas por el ministro de la Guerra, que ha hecho evacuar aquella poblacion, no sólo por los alumnos de la Academia, sino por las fuerzas que allí existian de guarnicion.

Respecto al particular, hallamos las siguientes noticias en la prensa de esta capital.

De *El Imparcial*:

«Por consecuencia de la disposicion de que ayer hablamos, no quedan ya en la Academia militar de Toledo sino 24 alumnos. Todos los demas han salido de aquella ciudad, que tambien ha sido abandonada por un regimiento de caballería, en el cual habían ocurrido dos casos sospechosos.

Dicho regimiento llegó ayer á Aranjuez, y su presencia en esa poblacion alarmó al vecindario. Fué acuartelado en una casa de las afueras.

En Toledo se han redoblado las precauciones sanitarias, así dentro de la ciudad como con respecto á los habitantes que se ausentan de ella.

A última hora se dice que hubo ayer tres nuevas invasiones.»

— De *El Globo*:

«Segun referencias de excelente origen que hasta nosotros han llegado, en el ministerio de la Guerra, entre los jefes más caracterizados de aquel departamento se habla con frase dura y siempre con marcado desden de la falta de seriedad, de la *ligereza verdaderamente* censurable con que en los asuntos de mayor trascendencia procede el señor Romero Robledo.

El motivo parece ser éste. Siguiendo sus indicaciones, se dispuso por la direccion correspondiente autorizar á los alumnos de la Academia militar de Toledo para que pudieran trasladarse á sus casas, quedando en suspenso los estudios de curso actual y los exámenes del semestre porque en breve debia ser sometida la poblacion al rigor de las medidas sanitarias.

Y con efecto, anteayer se hablaba de haber ocurrido allí bastantes casos de cólera, y hasta siete defunciones.

Pero ya ayer, y coincidiendo con el aplazamiento ó terminacion por ahora del conflicto universitario, se dijo que en Toledo mejora visiblemente la salud, y ya no se acudiría á las medidas sanitarias de que estaban amenazados los toledanos.

De aquí la contrariedad y la irritacion del señor ministro de la Guerra y otros jefes de este departamento, que cuentan y no acaban de los perjuicios que se siguen á los alumnos de la Academia, y más aun á sus familias, con la suspension anticipada de las clases y el retraso consiguiente en los exámenes y curso de la carrera.

¡Buena está la seriedad del Sr. Romero Robledo!»

Por último, *La Correspondencia*, tomando prestada su argumentacion á los protagonistas de la comedia *Los dos preceptores*, dice lo siguiente:

«El regreso de los alumnos del colegio Militar de Toledo al seno de sus familias no debe ser medida que alarme, sino que tranquilice realmente á las familias.

La situacion de Toledo no es grave: pero si peligrosa, y por razones de prevision, el gobierno dispuso que ántes de que se agrave en Toledo la cuestion sanitaria, se anticipen las vacaciones de los alumnos; pues de tomar incremento el mal, sería de mayor alarma la situacion de las familias, porque se hubiera obligado entónces á los alumnos á someterse á las cuarentenas y otras medidas de rigor.

Si ¡desgraciadamente cundiese la epidemia, repétemos que se evitaban las molestias los alumnos,

y el natural sinsabor á sus familias y encargados, y si disminuye, como es muy probable, despues de las vacaciones, podrán volver tranquilamente á sus estudios.»

Y en otro lugar añade:

«La alarma producida en Aranjuez por haber llegado una seccion de húsares procedente de Toledo, donde quedaron enfermos dos soldados de la misma seccion, es completamente injustificada.

Los enfermos se encuentran en el hospital de Toledo y ninguno tiene síntomas coléricos, encontrándose ya uno de ellos notablemente aliviado.

Así lo comunica anoche el gobernador civil de aquella provincia al director de Beneficencia y Sanidad.»

— Se ha concedido al reverendo Obispo de Puerto-Victoria la competente autorizacion para establecer un colegio de misioneros de Ultramar, en el edificio de la abadía de Monserrat, en Cataluña.

— Cuenta un periódico de Pamplona que en la maleta de un viajero y debajo de un pantalon, los carabineros hallaron billetes de Banco por valor de unos 30 millones de reales.

¡Cantidad es!

— Bajo la presidencia del Sr. Obispo de Tranópolis celebrarán el día 3 de diciembre próximo, fiesta del glorioso San Francisco Javier, á las tres de la tarde, en la sala capitar de San Isidro, junta general las señoras que componen la Asociacion de la Obra de la Propaganda de la Fe.

— El Baron Stieglitz, archimillonario ruso, fallecido recientemente, ha legado un capital de seis millones de rublos (15 millones de pesetas) á la célebre pianista Sofia Menter.

— Se ha verificado en el Vaticano la reunion preparatoria de la Congregacion que ha de formular su dictámen sobre las virtudes de la venerable Juana de Lestonac, insigne sierva de Dios, que despues de haber edificado con su conducta como mujer casada, siendo modelo de esposa y de madre, muerto su marido el Baron de Montferrand, retiróse á un convento de Tolosa, fundando más tarde la órden de las Hijas de María, no sin sufrir grandes contrariedades, vencer obstáculos que parecían insuperables y afrontar grandes humillaciones.

— A la edad de ochenta y un años ha muerto en Nápoles un célebre abogado y diputado, conocido por la fogosidad con que profesaba y defendía las doctrinas ultraliberales.

Este hombre ha tratado de reparar los escándalos que dió en sana salud, confesándose repetidas veces durante su enfermedad y retractándose de los errores que haba sostenido, debiendo advertirse que para dar mayor solemnidad á la retractacion hizo venir testigos.

Los malos periódicos de Italia han hecho lo posible por ocultar lo sucedido, que, sin embargo, es público en Italia, sobre todo en la Italia meridional, y muy particularmente en Nápoles.

— Sigue decreciendo en Paris la epidemia. En las últimas 24 horas hasta las 12 de la noche, han ocurrido 20 invasiones y 11 defunciones, de ellas siete de casos anteriores. En los arrabales dos casos.

GACETILLA LOCAL.



D. Juan Garau, modesto y laborioso sacerdote, acaba de bajar al sepulcro, rodeado del amor y veneracion de cuantos gozaron de su trato y admiraron sus virtudes.

Sin fausto, sin brillo, sin ninguna de aquellas cualidades que rodean á veces al ministro de Dios de una gloria terrenal, el Sr. Garau vivía consagrado á ministerios tanto más fecundos cuanto más oscuros; el confesonario, el altar, el púlpito de las iglesias rurales, ejercitaban constantemente su celo y rodeaban su nombre bendecido de esa aureola que jamas falta al sacerdote digno, cualesquiera que sean las preocupaciones del mundo y la malicia de los tiempos.

Predicando la santa cuaresma en el pueblo de Campanet, contrajo ese obrero de Dios la enfermedad que por espacio de ocho meses ha ido acrisolando su alma bondadosa, conduciéndole lentamente á los linderos de la verdadera vida.

Dejó este mundo el sábado á las seis y media de la tarde, á la temprana edad de 46 años. Cuando la Iglesia esperaba de él largos trabajos, y las almas santos consuelos, Dios le ha llamado á sí, hallando ya llenos sus dias y maduro el fruto de sus obras.

Ayer se le hizo un entierro concurrendísimo y devoto, que demostró cuán amado ha sido en vida y cuán llorado será en muerte.

Los funerales de los hijos de Dios no deben celebrarse con pompas ni alabanzas, sino con lágrimas y oraciones.



En la noche del sábado al domingo, á eso de las doce y cuarto pasó á mejor vida el inolvidable D. Tomas Aguiló, despues de ocho días de una enfermedad que, á pesar de los oportunos remedios de la ciencia, ha encontrado en los setenta y dos años del doliente una cooperacion irresistible.

Nada tenemos que decir de D. Tomas. ¿Quién no le conoce? Decano de las letras, maestro de los literatos, amigo del clero, bienhechor de los pobres, no hay en Palma quien no le haya pedido un consejo, ó recibido de él un favor, ó ejercitado su inagotable é ingenua bondad. Conocido en el mundo literario por su talento, era amado en el mundo social por su corazón. Sus escritos le han hecho admirar de los extraños, y sus obras eternizarán entre los amigos y allegados su dulce memoria y una indeleble gratitud.

Era D. Tomas una gloria palmesana, y por eso Palma entera acudió ayer á honrar sus restos mortales conduciéndolos con solemne y religiosa pompa á su última morada.

Hé aquí el orden del acompañamiento:

Pobres de las Hermanitas.

Colegio de la Sapiencia.

Seminario Conciliar.

Amigos sacerdotes.

Catedráticos del Seminario.

Comunidad de Sta. Eulalia.

Coche mortuario, del cual pendían diez cintas que eran llevadas por

D. José María Quadrado, representando la Comisión de Monumentos.

D. Jerónimo Rosselló, representando la Literatura.

D. Pedro Plámas, Pbro., el Clero.

D. Leon Carnicer, el Claustro del Instituto.

D. Juan Massanet, las Conferencias de S. Vicente de Paul.

D. Bartolomé Muntaner, la Oracion y Vela.

D. Bartolomé Ferrá, la Arqueológica Luliana.

D. Felipe Guasp, la Prensa.

D. Mariano Aguiló, la Familia.

D. Jorge Aguiló, una Sociedad de Beneficencia.

Seguían al coche doce sacerdotes y demas acompañamiento, en que no faltaba ni una sola comision de todas las sociedades civiles y religiosas, figurando entre éstas los Paúles, los Filipenses, clero Catedral y Parroquial sin distincion alguna.

No ha tenido D. Tomas el consuelo de ver acabada la edicion completa de sus obras, pero es de esperar que ésta continuará sin interrupcion, gracias al favor de sus amigos y á la inteligente actividad del que hereda su nombre, ya de literario abolengo, el cual ha dado ya claras muestras de que sabrá sostenerlo con gloria y acrecer su brillo.

Quiera Dios que quien tan interesantes y moralizadoras escenas ha sabido describir *A la sombra del ciprés*, halle á su pie el dulce sueño de los justos, y quien con tan cordial y sincero entusiasmo ha cantado entre los mortales las glorias religiosas, entone entre los ángeles el himno perenne de la Iglesia triunfante.

Segun informes que tenemos por ciertos, una escena de escándalo y desacato á la Religion tuvieron ocasion de presenciar ayer domingo los que cumplen la cuarentena en el castillo de San Carlos y otras personas que á la sazón se encontraban en las afueras de dicho castillo. Al tiempo de celebrarse una misa de campaña para los cuarentenarios siendo el celebrante el muy digno sacerdote don Juan Liadó, Director de la Casa de Expósitos de esta Capital, parece que á un sujeto de los que purgan dicha cuarentena, hijo de este país, si bien no reside en él, le pareció bien subir á los muros del fuerte donde estaba reunida la mayor parte de la gente y, con palabras groseras, sombrero puesto y ademanes nada caballerescos, zaherir de celebrante y otras personas, haciendo burla de la Religion y faltando al respeto que toda persona bien educada debe tener á sus semejantes y en particular á las señoras. Llamamos la atencion de quien corresponda para que se ponga coto á tales desmanes.

El sábado se publicó el siguiente *Boletín oficial* extraordinario:

«En el día de hoy he tomado posesion del cargo de Gobernador Civil de esta provincia, con que se ha dignado honrarme el Gobierno de S. M. por Real decreto del 13 del actual.

Lo que he dispuesto se publique en el periódico oficial para que llegue á conocimiento de las Autoridades, Corporaciones y habitantes de esta provincia. Palma 29 Noviembre 1884 —Manuel Cos-Gayon.»

La Diputacion provincial publica en el *Boletín oficial* el extracto de los acuerdos que tomó en la

sesion del día 21 del mes próximo pasado, que ya conocen nuestros abonados.

Segun dice *El Bolear* D. Antonio Marqués Alcalde de esta ciudad ha pedido un mes de licencia al Ayuntamiento, al objeto de restablecer su quebrantada salud.

Le ha sido concedido.

En la playa llamada *Marina de Llummayor* se se ha verificado la aprehension de más de cincuenta bultos de tabaco de contrabando, escondidos dentro de una cueva.

La sociedad local de Salvamento de naufragos ha recibido estos días tres aparatos lanzacabos, que se hallan instalados en el almacén que la sociedad posee en el muelle. Segun noticias en breve se publicará un edicto llamando á la gente de que quiera formar parte de las brigadas, para manejo de los mismos aparatos, procediéndose luego á los ejercicios, quedando esta estacion en condiciones de poder prestar sus humanitarios servicios.

La Comision provincial saca á pública subasta el predio *Son Brotat*, situado en el término de esta ciudad, que ha sido tasado con 52.000 pesetas.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junia General literaria mañana á las siete y media de la noche para discutir acerca de un caso de difteritis, presentado por el Sr. Aguiló.

El miércoles próximo el vapor *Palma*, saldrá de este puerto para el de Barcelona, para donde admite carga y pasajeros. El buque estará atracado en la última esplanada del muelle.

Por el Gobierno de esta provincia se ha señalado el día 5 del corriente para el pago de las indemnizaciones de los terrenos expropiados con motivo de las obras del trozo 6.º de la carretera de 2.º orden de Mahon á Ciudadela por Mercadal.

La Universidad de Barcelona anuncia que han de ser provistas por oposicion seis escuelas elementales de niños, cinco de niñas, seis ayudantías y tres de párvulos en aquella misma provincia.

Se halla vacante la plaza de Médico-cirujano municipal de la villa de Algaida. En la secretaria de aquel Ayuntamiento están de manifiesto las condiciones formuladas por la Junta de dicha villa.

Los pagarés que, por compra de fincas y redimentos de censos, vencen durante el actual mes, ascienden á la cantidad de 8.251'70 pesetas, distribuidos en esta forma:

Día 2 á D. Jaime Escalas y Garau, por la comuna de Valldemosa, procedente de propios importe 8.110'20 pesetas.

Día 11 á D. Pedro José Cerdá, La Torre, Manresa, del Estado, en Alcudia, 80 pesetas.

Día 21 al Ayuntamiento de Ciudadela, el Baluarte de San Francisco, en Ciudadela, 61'50 pesetas.

El sábado además de los vapores *Lulio*, *Palma* y *María*, fondeó en este puerto el pailebot *San Bartolomé*, procedente de Ibiza, con cargamento de granos.

Se despacharon el bergantin goleta *Nicola*, para Gaeta, con lastre; el pailebot *San José*, y el laúd *San Antonio*, ambos para Valencia, con carga variada; el laúd *Humilde*, para Sóliver, con lastre; la polacra goleta *Vitoria*, para Cette, con vino, y el vapor *Lulio*, para Ibiza y Alicante, con la correspondencia de ambos puntos, 21 pasajeros y efectos.

Ayer tomaron entrada el laúd *Trinidad*, el jabeque *Belisario*, el laúd *Anita*, la balandra *María*, el laúd *Isabelita*, y el pailebot *Francisca*, todos procedentes de Ibiza, y cada uno con carga distinta; la polacra goleta *Cronometro*, de Mahon, con pipas vacías; y el pailebot *Rápido*, de Ciudadela, con lastre.

El Ayuntamiento de Establiments ha publicado en el último *Boletín oficial* el extracto de los acuerdos tomados durante los meses de Abril, Mayo y Junio últimos.

El General Reina, presidente del Consejo de Redenciones y Enganches, ha propuesto la creacion de una caja de préstamos á módico interes para los Generales, jefes y oficiales del ejército que por motivos justificados necesiten recursos.

En la cuenta de gastos de la Alcaldía de una poblacion de la vecina república francesa, Marsella, correspondiente á 1883, figuran 125.000 francos ó

pesetas para sobres de carta y otros 75.000 para plumas, portaplumas y lapiceros. ¡Administracion de los republicanos! ¡Y cuanto escriben!

Los periódicos franceses anuncian la pronta aparicion de un libro escrito por Mr. Germain Sée, en el cual este erudito profesor de la escuela médica de Paris afirma que la tisis puede curarse en todas las edades y cualquiera que sea la persona que la padezca.

Espérase con ansiedad la publicacion de dicho libro, pues deben ser curiosas las razones en que el citado médico apoya sus tesis y un gran servicio para la humanidad si pudiera llevarse á la práctica.



DOÑA MATILDE GRASSÍ DE VIVÉ

HA FALLECIDO.

(E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hijas, madre política, sobrinos, hermanos y hermanas políticas y demas parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y encomendarla á Dios. El rosario se rezará hoy sábado á las cuatro de la tarde en la casa mortuoria, siendo conducido el cadáver al cementerio á las cuatro y media; y celebrándose el funeral el martes 2 de Diciembre á las diez de la mañana en la parroquia de Santa Eulalia.

D. GASPAR FORTEZA Y POMAR

HA FALLECIDO

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijas, hermanos, hermanas y demas parientes suplican á sus numerosos amigos y conocidos que involuntariamente no se les haya pasado aviso, se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes 2 del actual á las once en la parroquia de Sta. Eulalia.

El duelo se despide en la iglesia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30 á las 10'15 m.

La *Gaceta* publica la negativa de las pretensiones de la primera protesta de los Catedráticos de la Universidad y un decreto encargando al Sr. Bosch interinamente de la Direccion de Comunicaciones.

Madrid 30 á las 11 m.

El Sr. Pidal ha accedido á que se habra una informacion de los sucesos universitarios y se ha negado á que se reuna el claustro.

La semana próxima se suprimirán las medidas sanitarias en la frontera.

Madrid 30 á las 7 n.

La *Epoca* afirma que están en íntimo y completo acuerdo España y Francia en las cuestiones de Marruecos; Francia ordenará que se retire de Tánger el buque frances.

Madrid 30 á las 7 n.

En la inauguracion de la esposicion artístico-literaria el Rey se ha congratulado de asistir á las fiestas que la paz, la inteligencia, y el trabajo promueven.

Segun *El Correo* la Real orden que ha publicado *La Gaceta* referente á la actitud de los catedráticos ha producido pésimo efecto.

